
　第 3 回エリア懇談会では、第１、２回エリア懇談会で出された意見を元に、ルート案を設定し、
グループに分かれてまち歩きを行い、地域の資源や課題、アイデアについて意見交換を行いました。

日　　時 ： 平成 27年 2月21日（土）9時 30分から12時
場　　所 ： 家庭センター　地下 1階　会議室
出 席 者 ： 石原三～四丁目町会、亀沢一・三・四丁目町会、石原二丁目商店会、
　　　　　　北斎通り商店会、北斎通りまちづくりの会　計 11名
事 務 局 ： 墨田区都市計画課、観光課　計 6名

開催概要

両国観光まちづくりグランドデザイン 
第３回Cエリア懇談会ダイジェストCarea

第３回エリア懇談会を開催しました。

地域の記憶と暮らし・商店街ルート に関する意見
蔵前橋通り周辺のメリヤス工場と人々の賑わい
・ メリヤス工場などで働く女工さんがたくさん住んでいた。
・ミリオン座（映画館）、銭湯、豆腐屋、お惣菜やなどの商店がたくさんあっていつも賑わっていた。
・かつては米屋と豆腐屋は各町会にひとつあった。
・現在も少なくなったが銭湯や豆腐屋があり、元肉屋の焼き鳥屋、そば屋などがある。
・関東大震災、東京大空襲で多くを失ったが、徳之山稲荷神社は残っている。

地域の資源とその発信
・エピソードはたくさんあるが、かつての賑わいが目に見えてこない。
・ 江戸文化だけではない、様々な時代の地域資源がある。
・今と昔を重ね合わせるのもよいのではないか。
・多くの方に知ってもらいたいのか、地域で楽しむのか、発信方法を考えていってはどうか。

北斎と江戸文化、賑わいルート に関する意見
北斎通りの賑わい
・北斎通りは、他の地域の通りと比べてもとてもよい通りだと思う。
・沿道のマンションなどの1階は、駐車場ではなく店舗など、訪れた方が楽しめるようになるとよい。
・和風カフェ、人気のキャラクラーグッズ屋、ジャズが聴ける飲食店など、歩いていて楽しい店が多い。
・すみだ北斎美術館ができると、多くの人が通るようになるだろう。
・沿道のマンションなどの1階は、駐車場ではなく店舗など、訪れた方が楽しめるようになるとよい。



大横川親水公園周辺のまちの記憶と発信

水辺の記憶とものづくりのまちルート に関する意見

・空襲で焼け残った塀や上げ下げ窓のある昔ながらの教会がある。
・家族の写真を撮ってもらった思い出のつまった写真館がある。
・NTTでは毎年慰霊祭をしている。これまで碑があることに気づかなかった。
・法恩寺橋は趣がある。
・ 長崎橋跡に、南割下水の歴史を知ることができるようなしかけがあるとよい。
・津軽しだれ桜は初めて気づいた。弘前（津軽）と交流があることも知らなかった。

ものづくりを体験したい
・ガラス工房を見学できてよかった。
・ものづくりを体験できる場所が増えるとよいのではないか。

その他共通

・外国人向けのゲストハウスが増えてきた。
・歩いてみると、意外と知らないことがたくさんあった。
・まち歩きをするならば、お昼ごはんを食べられる店があるとよいのではないか。

北斎通りの課題
・通りにベンチはあるが座りにくい。ゆっくりできるベンチがあるとよい。
・北斎通りは自転車の通行量が多い。
・今の舗装は滑りやすく、車椅子などで安心して通れない。

高札などで江戸文化を発信したい
・山岡鉄舟の歴史を発信したい。
・あまり碑が目立たず、山岡鉄舟の碑があることすら知らなかった。
・高札がたくさんあるので、巡ってもらうと楽しいのではないか。
・高札のあるエリアをひろげられるとよいのではないか。


